

Table with 3 columns: Barometric height, Temperature, and other atmospheric data.

TARIFA DE ESQUELAS DE DEFUNCION.

Table with 2 columns: Tarifa and Suscriptores.

COMUNICADOS, á precios convencionales

MEDOC ESPAÑOL DE CORRAL HERMANOS. Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur...

LA LIGA DE CONTRIBUYENTES DE Santander, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 12 de su Reglamento...

El presidente, El vocal secretario, MARTIN DE VIAL, CARLOS SARO.

Advertisement for D. FRANCISCO LAVÍN Y NAVARRO, práctico del puerto de Santander, including a cross symbol and biographical details.

CORRESPONDENCIA

Madrid 12 de enero de 1891.

Señor Director de EL ATLANTICO.

Mi estimado amigo: Cada día están más desanimados los que llamamos círculos políticos y en los cuales, según ustedes saben, están comprendidos desde el Salón de conferencias hasta las mesas retiradas del café de Viena...

Debido á ello, á haber desaparecido los propagandistas y los candidatos, señores estos últimos que traían mareado al señor Silvela, cuyo despacho ya se ve sin visitantes...

No me refiero al decir esto al meeting librecambista de ayer, porque éste nunca hubiera despertado gran interés, á causa de su poca novedad, hablando en él los oradores de siempre...

Respecto á este asunto, no hay de nuevo más que el haber fracasado, según parece, las gestiones de los exiputados y exsenadores autonomistas para convencer á la Junta directiva de su partido de la gravedad y de los inconvenientes del retraimiento...

EL ATLANTICO

da la importancia que los periódicos de oposición, como le preocupan las económicas que han venido á tratar las comisiones catalana y cubana; pero ahora anda muy ocupado con la cuestión electoral, en lo cual no hace más que lo natural...

A propósito de esto, y después de decirles que los republicanos centralistas siguen en sus trece, á pesar de todos los fracasos, y que La Justicia vuelve á insistir anoche en el tema de la coalición republicana...

En el centro electoral del distrito de Palacio, establecido en la calle de la Princesa, se presentaron los señores marqués de la Vega de Armijo, Moret, Xiquena, Ferreras y Angoloti.

Había allí reunidos muchos electores, á los cuales dirigieron la palabra todos los candidatos.

Los discursos fueron muy espléndidos, y todos los oradores consagraron esmeradas frases de recuerdo á su compañero de candidatura señor Canalejas, quien por encontrarse aún delicado no pudo asistir á la reunión.

A petición del público, habló también el señor Aguilera, que recomendó eficazmente á los electores que votaran íntegramente la candidatura liberal, sin quitar ni poner un solo nombre más.

Aunque á ustedes les parezcan excusadas, estas y otras recomendaciones son muy necesarias, porque la masa del partido no quedó contenta con la designación de candidatos y va á haber algunas sorpresas. El tiempo será testigo... y adelante, aunque no me queda mucho que escribir.

Este mediodía ha llegado el correo de Manila, cuyos periódicos no traen ninguna noticia, según dicen, de alguna importancia para el Gobierno. No sé lo que habrá de cierto, porque en el ministerio de la Guerra y en el de Ultramar no nos han contestado satisfactoriamente á los tres que hemos ido á preguntarlo; pero dícese que se ha confirmado lo que temíamos, aun quitada la exactitud á los telegramas ingleses y yankees de estos días, que el combate de noviembre en Ponepé fué de muy malos resultados para nuestras tropas.

Según aquellos dichos, que los adelanto á ustedes, pero repito que sin responder de su comprobación oficial, el día 8 del pasado diciembre llegaron á Manila noticias tristes de las Carolinas, de que el nuevo ataque (el ya conocido de noviembre) nos resultó adverso, por lo bien atrincherado el enemigo y su hábil empleo de los rifles que manejan, y de que hacia falta más fuerza y con ésta, y no en breve plazo, se podía esperar el éxito.

Buñolería nacional

Bercial, Barroman y Honjo son tres pueblos de Arévalo que, según dice El Comercio, venden todos sus votos por algunas obras de su particular interés.

«En fin—dice el diario fusiista,—la demoralización más escandalosa»

La más escandalosa, no. Al fin, los electores de es pueblos dan sus votos en provecho de pueblos mismos.

¡Cuántos los dan en provecho exclusivo de los candidatos!

Todavía está El Impcial tratando de arreglar á la época presen la tragedia de las Carolinas.

Por no perder un telegrama, está perdiendo más: El tiempo.

Ocupándose del meeti de los librecambistas, El País se declara oportunista. Sin fijarse en que el mo sistema aplicado á la revolución le ha dado muchos chascos al señor Ruiz Zorril

Para todo hay que dar con la oportunidad antes de desacreditarse. De suerte que no basta declararse oportunista. Hay que ser oportuno.

De La Iberia: «Prepárense los conservadores á devorar el estajo de un nuevo descalabro. El partido fusionista, por justos y gloriosos títulos, es dueño de los comicios en Madrid.»

¿Nada más? Pues ya se sabe lo que devorarán los conservadores: Los distritos de provincias.

Y ya se sabe lo que devorarán los fusionistas: Los títulos de gloria.

En fin, para los políticos madrileños, Madrid bien vale un ayuno... Allí todos son títulos.

El Manzanares ha dado un bombo larguito al señor Romero Robledo, y El Clamor le copia.

Resulta que el señor Romero Robledo hizo mucho por Madrid, en su tiempo.

Y que Madrid está en el caso de pagárselo ahora en las elecciones.

¡Ay, ay!... Cuando uno viene á menos, siempre encuentra quien le deba algo de gratitud.

Pero el mundo está lleno de ingratos. Si fuesen ellos reformistas, el señor Romero Robledo tenía asegurado el triunfo.

Los candidatos fusionistas de Madrid, tratando de allegar dinero para los gastos de las elecciones, han tratado de pedir una cantidad á cada comité.

Dice un periódico que los individuos de los comités han recibido con protestas el anuncio de ese «reparto vecinal».

Y se comprende. Los autores del sufragio no deben contribuir á purificar el sufragio con el vil metal.

Sobre todo, á costa del bolsillo. Esta resistencia los honra. Y les aprovecha.

El «compañero» Iglesias ha declarado, en un discurso, que la revolución es hoy inoportuna.

Y eso que eran el único terreno que le que daba por explorar.

El consecuente don Manuel no perderá por eso un ápice de consecuencia.

¿No hay terreno en la nación para la revolución? Pues se contenta, modesto, con cultivarla en un tiesto en el balcón.

REQUETEQUEMANDO.

CANDIDATOS

¡Bendito sea Dios que nos los da sin merecerlos!

Porque no los merecemos, ¡jea!

Cuando debíamos de andar apurados los electores buscando quien nos representara—porque no se me negará que la obligación de buscar quien nos represente es nuestra—; cuando, desde estas heladas márgenes del Ebro,

cubierto el cielo de apiñadas nubes, de nieve el suelo y de tristeza el alma, no vemos más horizonte que el que se alcanza con un tiro de piedra á mano, pues ya se nos olvidó el manejo de la honda de los juliobrigenses, y esperamos y tememos á cada momento que, interceptados las carreteras y caminos, se intercepte también la ferrovía dejándonos aislados en situación tan crítica y precaria; cuando parece que la temperatura, el cielo, el suelo y la falta de recursos convidan á marchar de aquí á todo el que pueda hacerlo y quitan las ganas de venir á cualquiera, los candidatos, como héroes á quienes nada arredra, dejan sus cálidas mansiones, comodidades y esparcimientos por venir á visitarnos y á ahorrarnos el trabajo de los busquemus.

¡Dios se lo pague!

El servicio es para tenido en cuenta y se agradece tanto que, en estos días, quisiera cada elector disponer de tantos votos como candidatos se presentan, para dejarlos á todos contentos, y tener siquiera un par de toneladas de carbón para poder contrarrestar los frios del invierno.

¿Cuántos candidatos se presentan?—me preguntaba un vecino del gremio de independientes, que suele preguntar estas noticias

más por curiosidad que por aprovecharse de ellas.

—Hombre, yo creo que ahora, aunque no se presente ninguno no debemos extrañarlo. ¡Hace tan mal tiempo! Mejor es que se presente en el verano, ó por la feria de San Mateo que hay más animación.

—Pues don Fulano ya está ahí. —¿Se ha atrevido á venir don Fulano, con tanta nieve y tanto frío?

—Toma, á hablar á los electores. —Pues se le van á helar las palabras. —Es que trae alofeno.

—¿Y qué es eso? —Uno que hable por él. —Magnífica precaución es esa. No nos quejaremos de no tener candidatos que están en todo.

—Pues don Citano también dicen que va á venir. —¿También? —Y don Perencejo, y tal y cual... —Sí, sí; comprendido.

Y efectivamente, van viniendo, pisando nieve y hablando á los electores.

No á todos, por lo que oí el otro día á dos que hablaban de huella á huella en lo más ancho de la calle del Puente.

—¿Has visto á los diputados? —Conque los llevé yo la maleta... —¿Y qué? —No me han dicho na. —¿Pos qué te habían de decir á tí? —Lo mismo que á otro cualquiera. No ves que ahora toos tenemos voto.

La venida de los candidatos preocupa hoy más que lo que ha de preocupar, al día siguiente de las elecciones, la venida de la cigüeña. Y eso que este año buena falta hace que venga, pues bastante nieve hemos pisado y pisamos. Pero, en fin, ahora casi nadie se acuerda de San Blas y de los candidatos habla todo el mundo.

Y todo el mundo los espera. Caralampio vuelve á su casa muerto de frío, después de haber estado toda la mañana enchufando la cañería de una letrina, y encuentra muy arremangada á su mujer fregando la escalera.

—Vaya un día que has elegido para eso. —Otra! cuando se necesita. No ves que ya han venido esos...

—Esos que quieren salir ahora, —Pero ¿quiénes quieren salir, mujer? —Los que quieren salir diputados. —¿Y qué tienes tú que ver con que hayan venido?

—Pues, hombre, ¿te se figura que me gustará que no encuentren la casa limpia como un sol cuando vengan á pedirte el voto? —¿A qué han de venir aquí? —¿Pues no van á casa de don Zoilo? —¿Y me quieres tú comparar... —Pues no que no; tan voto eres tú como él. ¡Ay, hijo, en qué poco aprecias el sufragio! Cuando le tengamos las mujeres no ha de pasar lo que ahora pasa.

Don Pablito anda muy afanoso porque le ha escrito el marqués recomendándole dos candidatos. El no cuenta más que con su voto, del cual dispone libremente si no le cambian la papeleta, pero ha adquirido ya siete compromisos y no sabe qué traza darse para complacer al marqués.

—Hay que votar á don Fulano—razona—porque habla muy bien, y se agita, y tiene sangre; hay que votar á don Citano, porque no habla y es una persona muy prudente; á don Mengano no se le puede dejar de votar porque es bueno, y á don Perencejo porque puede serlo. Pues á los que recomienda el marqués hay que votarlos porque ellos buena parentela tienen... Conque no hay más remedio que pisar mucha nieve y trabajar hasta arreglarlo.

No pisan poca los munidores de actas de Valdeagui, Valdeallá y otros Valdes concomitantes. No la pisarán en balde, pero de nieve aseguro que han de quedar satisfechos.

Los momentos, sin embargo, son preciosos y no hay que desperdiciarlos.

—En buena época nos cogen este año las elecciones si sigue esta peste—decla á su compañero, con quien legaba en día de celiaca, uno de nuestros primeros votantes.

—Como para allá—contestaba el otro—mejor es que haga así. Verás qué pocos van á enterarse de lo que no les importa.

—¿Habrá venido el candidato? —Ahora lo sabremos, y si no ha venido se le espera. No hay que volver sin quedar en todo lo convenio y en lo que te dije en el camino.

—Eso corre de mi cuenta. —Bueno; tú habla claro y no te quedes

EL ATLANTICO. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Table with columns for Capital, Fuera de la capital, Europa y Antillas, Países de la Union Postal y Filipinas. Includes address: Puntos de venta en la población.

corto, que yo á too diré que sí y que toos vamos conformes. —Es que, de esta, ó somos ó no somos. —Eso, eso.

Los candidatos escuchan pacientemente y tritran de frío.

Gracias á que la esperanza sostiene y calienta, y á que siempre se ven acompañados por gentes desinteresadas.

—Yo no le pido á usted nada, ya sabe usted que too mi interés es ver si el muchacho sale adelante ó bien en el comercio, ó de guarda de montes ó en eso de Aduanas que dicen que se gana tal cual.

—Ya estará usted cansado de que le pidan—dice otro—y deseando hablar de otras cosas. No se olvide de aquel pleito de que le escribí, y por si acaso, tome usted esta nota del curso que lleva, según el procurador.

—Ea, ea; ahora que sólo hemos quedado los íntimos, descansen usted y eche un cigarrillo... ¡Hombre! me encargó Gómez que no dejara de decirle á ver si se puede conseguir de la Tabacalera eso del estanco.

—Pues ahora lo principal es triunfar ya que se trabaja. Lo que es usted sí que sale. ¡Vaya! con las simpatías que usted tiene y con el apoyo de todos... Después, después será el pedirle á usted: Si tuviese usted tiempo... na, un momento... para escribir hoy una carta recomendando el asunto de la fianza esa; El caso es que la cosa no lo merece; pero á usted le atenderán mejor.

En fin, que el candidato no tiene tiempo para comer, ni para fumar, ni para ir al café.

Por eso dice Tavo que él no vota.

Además de esas peticiones se hacen encargos de todo género al candidato, según el partido á que pertenezca y la población en que habite. Encargos de suscripciones de periódicos, que hable al director de Correos de una carta que se esperaba de la Habana y no ha venido, visitas á unos parientes lejanos... todo lo tiene que sufrir el candidato.

Yo sé de uno, ministerial en las anteriores y, por supuesto, de muy lejos de aquí, á quien una señora que tenía un primo influyente en el distrito, le encargó un mancebo para una botica.

—Mire usted—le decía—, le doy esta prueba, que es más que nada muchos en el ministerio, y que sepa bailar. Ya ve usted que no es una cosa de pueblo lo que queremos. Por eso yo me he acordado y he dicho; este señor, que anda con los ministros y entra y sale y conoce el personal, sabrá mejor que nadie proporcionarnos lo que necesitamos. Y luego, como es nuestro diputado, se interesará por que estemos bien servidos... ¡Ah! y que tenga buena ropa ¿eh?

Yo ignoro si se harán todavía peticiones de esta especie; pero esa se hizo en las elecciones anteriores.

Las que son todavía tan galanas como lo eran entonces son las cuentas de votos que se hacen en estos días que preceden á las elecciones. Nada; en ellas no influye el frío. Ni en Málaga se siente más calor en este extremo ni se cultiva más la hipérbole. ¡Qué modo de dar votos!... De darlos de memoria. Hay muchos que cuando más cuentan con el suyo lo mismo que don Pablito, y ofrecen centenares como quien enaja. Si los votos que ahora se ofrecen salieran en el escrutinio, el milagro de los panes y los peces parecería cosa de poco.

Los candidatos ya contarán con eso. Digo yo que contarán, porque si no serían demasado cándidos.

Más cándidos que la nieve que ha caído desde que se anunciaron elecciones y candidaturas.

Más cándidos que aquellos á quienes he oído preguntar, como en otros tiempos en días de elecciones: —¿Y Valderredible?... Hay mucha nieve, digo, mucha candidez en la pregunta.

D. DUQUE Y MERINO.

NOTAS SUELTAS

En la Presidencia del Consejo de ministros se ha recibido el siguiente telegrama, dirigido al señor Cánovas del Castillo:

«Los comerciantes y exportadores de vinos para las Antillas, los principales vicultores del país, los navieros de las más importantes regiones vinícolas de España, representantes de más de treinta periódicos de España, de América y del extranjero y numerosas representaciones de la industria y de todas las clases sociales, reunidos en fraternal banquete,

Solicitan y esperan de V. E. que inspirándose en la salvación de los grandes intereses de la patria, arruinados por la industria de vinos falsificados y la usurpación de marcas en las Antillas, decrete la inmediata clausura

de las fábricas y la derogación de la real orden de 1860 y estas continúan por su cumplimiento a sostener tan escandaloso estado de cosas y la impunidad de los defraudadores y la sifidones de viros y marcas.

La Comisión de defensa de la vinicultura: Jaime Torres, Rómulo Basch Alsina, José Balzaes, Pedro G. Maristany y Ferrera.

El domingo se verificó en Barcelona la anunciada manifestación republicana en honor de los que murieron en Sarria el año de 1874; pero no tuvo la importancia que se le había atribuido. Apenas concurren ochocientas personas de todos los partidos republicanos, incluyendo en este número a los curiosos que se ubieron al paso de la carroza que conducía las coronas que habían de ser depositadas en el cementerio.

A pesar de lo que se había dicho, el domingo celebró también sesión la Asamblea nacional de maestros; pero duró poco y sólo se aprobó en ella la base 21, referente a la provisión de escuelas según lleguen ó excedan de 750 pesetas las dotaciones anuales.

Noticias electorales:
—Por Salamanca luchan: el marqués de Castel-Moncayo, fusionista; y el señor Mesonero, republicano.

—En Córdoba han presentado los liberales la candidatura de don Manuel Viltaba, poribista; don Angel de Torres y don Rafael Conde y Sculeret, republicanos coalicionistas.

—En Huelva tiene don Braulio Santa María, conservador, asegurado el triunfo.

—En Anuria (capital) lo disputa a los conservadores don Manuel Oozco y Segura, un republicano coalicionista.

—Por la reconstrucción de Valladolid luchan los señores Alonso Pesquera, Pacheco y Fernández de Velasco, adictos; Muro, republicano proteccionista; Eguluz y Guerra, federales; y Latorre, gamacista.

—Por Mérida, don Germán Gamazo, y por Villalón, su hermano don Trifón.

—En Lugo será muy empinada la elección, pues se presentan dos candidatos liberales: el señor Soto Barro, apoyado por el señor Becerra, y el señor Quiroga Ballesteros.

EL ASESINO PADLEWSKI

SU CAPTURA. SUS DECLARACIONES. ULTIMAS NOTICIAS.

Así como a su debido tiempo dimos cuenta del asesinato del general ruso Selverstoff y de todos los curiosos incidentes que publicaron los periódicos franceses, hemos de ampliar hoy los telegramas de nuestro correspondiente que nos comunicaron la captura de Padlewski, que, como Eyrard y Pigot, ha sido preso por las autoridades españolas.

Sabese ya con seguridad que el Gobernador de Gerona, que había recibido indicaciones del Gobierno, según las cuales se presume que el asesino de Selverstoff pudiera andar vagando por los pueblos de la frontera, recomendó a los carabineros y guardias civiles que vigilaran y no omitieran medio alguno, a fin de conseguir la captura de aquél, siempre que fuese habido en territorio español.

El capitán de carabineros de Olot tuvo noticia de que un súbdito extranjero llamado Leopoldo Francés estaba en la fonda de dicha población.

Con objeto de cumplir las órdenes que se le habían comunicado fué a verle. Allí le interrogó, y notando su turbación, le pidió los documentos que justificaran su personalidad.

El extranjero invitó al capitán a que pasara a su cuarto, donde se los mostraría; pero una vez allí, lo que carecía de ellos por ser el servicio del general ruso Selverstoff.

Los otros dos capitán se apoderó de un revólver que había sobre la cama y encerró en el cuarto de Esplanao, ordenando además al fonista que llamase a una pareja de carabineros.

El fondo a lo encontró la pareja que se le había encargado buscar, pero en cambio llegó acompañado de una de guardias civiles.

Mientras esto sucedía, el extranjero se subió a la cama, rompió la vidriera y huyó; pero una mujer que le vio dio aviso al capitán, quien detuvo al fugitivo junto a la puerta falsa de la fonda.

Cuando lo lego la pareja se hizo un reconocimiento en el cuarto que ocupaba el extranjero, encontrándose fragmentos de cartas y tarjetas y una letra de cambio escondida entre los colchones.

El detenido entregó veintidós cápsulas de revolver y la funda de éste.

Ha declarado que se había tragado los papeles que le conprometían.

El director de *El Noticiero Universal*, señor Mencheta, se trasladó a Olot con objeto de conferenciar con el presunto asesino. Reproduce en los telegramas de sus telegramas: El presunto Padlewski es alto y flaco; tiene ojos azules y pequeños, pómulos salientes, nariz aguileña, boca regular y la cicatriz en la pierna.

Tiene un catarro en la sien izquierda y otra en el codo, ambas de bala, según se dice.

Viste pantalón obscuro, chaqueta gris, chaleco negro, capa madrileña con cuello de pieles y sombrero hongo color café.

La capa la compró en Zaragoza y el sombrero en Barcelona.

Se niega a decir quién le acompañó hasta Dijón, alegando que no quiere comprometer a nadie.

Asegura con acento de sinceridad que su delito fué exclusivamente político, toda vez que mató al tirano que desterró más de 25,000 polacos a Siberia.

«Obré—dice—móvido por un sentimiento patriótico. No soy asesino, sino vengador de mi familia y de mis correligionarios, que sufrieron indecibles quebrantos y persecuciones.»

Padlewski vino desde Dijón a España, entrando por Cerbere. En Barcelona permaneció pocos días, y se niega a decir en qué fonda de aquella capital se hospedó durante su corta residencia.

la Estrella, captándose las simpatías de los huéspedes y del fondista por su carácter afable. Su salud es delicada.

Dijo llamarse Leopoldo Francés, siendo su verdadero nombre Estanislao Alejandrowich Padlewski.

Poco después de su llegada a Olot estuvo enfermo durante cinco días.

El capitán de carabineros de Figueras, que fué a Olot, entabló amistad con el presunto Padlewski, quien confiando en el honor militar y creyendo que dicho capitán pertenecía a una Sociedad análoga a la que pertenece el presunto asesino, le manifestó que era un desterrado político.

Añade que el capitán le ofreció prestarle un caballo cuando lo necesitase, en el caso de que precisara pasar la frontera; pero que él por su parte nunca llegó a decirle que era asesino del general Selverstoff.

Así las cosas, el día 9, a las tres de la tarde, hora en que el presunto Padlewski se hallaba en su cuarto limpiando un revólver americano, que tiene cuatro cápsulas ordinarias y una de glicerina, mortal de necesidad, díjole que le esperaba abajo su amigo el capitán de carabineros.

«En vista de esto—añade—bajé creyendo hallarme un amigo y hallé un tirano más.» El preso juzga duramente la conducta del capitán, pero el que telegrafía se abstiene de reproducir sus palabras.

El presunto Padlewski habla nueve idiomas, y el español bastante bien. Es de carácter dulce, de finas maneras, comunicativo y cortés, y se manifiesta contento de la conducta correctísima del juez y del excelente comportamiento del alcaide de la cárcel.

El preso ha exigido al señor Mencheta palabra de honor de no publicar sino lo que él le diga, y agradece mucho las visitas que recibe en la cárcel.

Oyéndole, dice el señor Mencheta, se adquiere el convencimiento de que no mató impulsado por sentinientos perversos, sino por la pasión política. Padlewski, más que repulsión, inspira simpatía. Demuestra una serenidad pasmosa a pesar de tener el convencimiento de que su cabeza será cortada por la guillotina.

Viendo que el señor Mencheta dudaba de que sea el verdadero asesino de Selverstoff, le dijo: «Me cree un loco? Pues no lo soy.» El juez se ha negado a que el reo sea conducido a Gerona, como ha pedido el gobernador. Se funda en que el tratado de extradición prescribe que se mande al presidente de la Audiencia y no al gobernador.

EL CENTENARIO DE COLÓN

Como nos telegrafaron anteayer, el domingo se reunieron en la Presidencia del Consejo los individuos que componen la Junta directiva de los festejos con que ha de solemnizarse el cuarto centenario de Colón.

Constituida la Junta, el señor conde de Casal Riveiro manifestó que, como particular, se asociaba con entusiasmo a los propósitos del Gobierno español; mas para que esta cooperación tuviese carácter oficial y significase la unión de las dos naciones peninsulares en la glorificación del descubridor de América, necesitaba la autorización de su Gobierno, a quien pediría instrucciones.

El general Riva Palacio, representante de Méjico en España, expuso que tenía ya poderes del presidente de la República para cooperar a la celebración del centenario, y por tanto que su intervención en la Junta tenía desde un principio carácter oficial, de lo cual se congratulaba porque respondía a sus sentimientos y a las simpatías de su país por España.

Después de esto, acordáronse los siguientes nombramientos para cada una de las secciones que constituyen la Junta directiva:

Para la de negocios internacionales y Exposición americana: presidente, el señor ministro de Estado; vocales, señor conde de Casal Riveiro, señor general Riva Palacio y señores Linares Rivas, Cancio Villamil y Rodríguez San Pedro; secretario, el señor Navarro Reverter.

Para la de obras y Exposición retrospectiva: presidente, el señor ministro de Fomento; vocales, los señores Valera, Riaño, Rodríguez San Pedro, Angoloti y conde de Casal Riveiro, y secretario, el señor conde de Casa Miranda.

Para la del Congreso de americanistas y todo lo relativo a la participación de las Antillas y festejos de Huelva: presidente, el señor ministro de Ultramar; vocales, señores Labra, Villamil, Riva Palacio, Marquez y Núñez de Arce, y vicesecretario, el señor Taviel de Andrade.

Y por último, para la de relaciones generales: presidente, general Jovellar; vocales, los señores Núñez de Arce, Muniesa, Marquez, Labra y Linares Rivas, y vicesecretario, el señor Pando y Valle.

Se acordó también que la sección que preside el señor ministro de Fomento se reuniera para organizar sus trabajos peculiares el martes de cada semana; la que preside el señor ministro de Estado, los sábados; la del general Jovellar, los viernes, y la del ministro de Ultramar, los miércoles, quedando desde luego convocada la primera.

También se reunirá muy en breve la comisión nombrada por real decreto de 28 de febrero del 88.

SECCION DE NOTICIAS

• Ningún fenómeno digno de especial mención presentaron en el día de ayer, según nuestras noticias, los enfermos inoculados el día anterior, voluntermente, con la linfa Koch, como no fuera efecto de ella el alivio que decían sentir los de tuberculosis

pulmonar, cuya animación y cuyo apetito parece que fueran mayores que de ordinario, pasando noche más tranquila y siendo mayor la expectoración.

Las observaciones hechas a las diez de anoche fueron las siguientes:
J. D., temperatura 39°8; pulsaciones 124. No acusa síntoma digno de mencionarse.

J. O., temperatura 38°5; pulsaciones 112; inspiraciones 48. Nota ligero aumento de tos y expectora a veces con más facilidad que otras; vómitos después de la cena; diarrea, secreción de sudor disminuida; lengua seca, encendida en el centro y blanquecina en los bordes.

A. R., temperatura 36°5; pulsaciones 64. Aquéja dolor al lado derecho de la cabeza y cara, que desapareció dos horas antes de la observación y menos intenso que en el día anterior a la misma hora.

M. M., temperatura 37; pulsaciones 92; cefalalgia intensa, hemorragia ligera por la ulceración: dicha hemorragia apareció hora y media antes de la observación; rubicundez en la nariz, dolor pungitivo en la cara y exfoliación de la epialde: en ésta la rubicundez que se observó en el día anterior ha disminuido.

Hoy, a las nueve de la mañana, se harán nuevas inoculaciones, a las que seguramente asistirán numerosos médicos, ya que es para ellos absolutamente libre la entrada en el hospital para presenciárselas.

Dice «El Noticiero Bilbaino» que los médicos de Santander señores Teoa y Porrua han facilitado un gramo de la linfa del doctor Koch a don Enrique Areiza, director del hospital minero de Triano, el cual va a comenzar allí en breve las inoculaciones.

Tampoco ayer pudo celebrar sesión la Diputación provincial, por no haber concurrido más que los señores Alonso, Agüero, Celis (don B.), Díaz de la Pedreja, García Obregón, Martínez Zorrilla, Ordóñez, Piñal, Ruiz Pérez, Ruiz de la Escalera y presidente señor Muñoz. Por orden de éste y en cumplimiento de lo que dispone el artículo 66 de la ley provincial, se ha impuesto 25 pesetas de multa a los diputados que no han concurrido ni excusado su asistencia.

La «Gaceta» del 9 del corriente publicó un real decreto del 18 de diciembre último, creando las clases de auxiliares de ambos sexos para el servicio de las secciones y centros, telegráficos y de auxiliares permanentes para el de las estaciones subterráneas que la Dirección general designe. Este real decreto previene que el nuevo personal comience a prestar sus servicios a ser posible desde el 1.º de enero del corriente año y que quede definitivamente organizado al terminar el actual ejercicio económico.

Los que deseen ingresar en la nueva escuela práctica que ha de establecerse en el centro telegráfico de esta capital, deberán presentar antes del 24 del corriente sus solicitudes al señor director de la sección de telegrafos, siempre que reúnan las condiciones que previenen los artículos 17 y 18 del Reglamento orgánico de auxiliares de transmisión.

Anteayer salieron de Castro Urdiales el vapor «Ciévana», para Santoña, con mineral, y los buques de igual clase «Laredo» y «Santoña», para Newport, con cargamento general.

Una persona que no quiso manifestar su nombre, entregó ayer en la Alcaidía 200 pesetas, para repartir entre los pobres.

El señor Alcaide dió las gracias al donante.

A las seis de la tarde de ayer se incendió la chimenea de una casa de la cuesta de la Atalaya, siendo sofocado el fuego por unos bomberos.

A las cuatro de la tarde se presentó ayer en el cuarto de la guardia municipal un portero del Muelle manifestando que había sido apedreado por unos chicos, hecho que, según parece, se repite con frecuencia.

En la Casa de socorro fué ayer curada, a las once y media de la mañana, A. M., de 59 años, de Santander, casada de una fractura en el muslo izquierdo.

Ha sido nombrado teniente fiscal de la Audiencia de Huelva nuestro amigo y paisano don Juan José de Pelayo, a quien felicitamos por su ascenso.

A las doce de mañana se reunirá

la Junta provincial del censo para tratar, según nuestras noticias, de la rectificación de las erratas que contienen las listas definitivas, por que han de verificarse las próximas elecciones de diputados a Cortes. Dicha Junta ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente: El de la Diputación, don Joaquín Muñoz.

Expresidentes: Don Arturo Pombo, don Francisco García Macho y don Manuel García Obregón.

Exvicepresidentes: Don Belisario de la Cárcova, don Andrés Lanuza, don Ramón López Dóriga, don Francisco Sáinz Trépaiga y don José María González Trevilla.

Diputados provinciales elegidos por la Diputación: Don Higinio A. de Celis, don Emilio García de los Ríos, don Miguel Marino y don Ramón Díez de Ulzurrun.

Diputados más antiguos que con los anteriores completan el número de 15 de que según la ley debe componerse la Junta: Don Laureano de las Cuevas y don Pedro Piñal.

El domingo, a las altas horas de la noche, fué herida en Bilbao una quincallera llamada Beatriz Pérez por su marido Agustín Ruiz, también quincallero y ambos de la provincia de Santander, resultando el último con una contusión en la mano izquierda.

Dicen de Mahón con fecha 10 que acababa de fondear en Calafiguera el vapor inglés «Lady Salisbury», conduciendo a remoque al vapor también inglés «Atlantique», que procedente de Marsella se dirigía a Taragona y Barcelona.

Al hallarse el último de dichos buques a cincuenta millas de la costa norte de Menorca, abriósele una considerable vía de agua. A consecuencia de este accidente corrió grave riesgo de irse a pique.

Afortunadamente pudo llegar a tiempo de salvarle el «Lady Salisbury», prestándole luego auxilio cien hombres de una fragata italiana y el personal del arsenal, que achicaron el agua que en cantidad considerable inundaba las bodegas.

El último número del notable y elegante periódico *La Bordadora Artística* es, en su conjunto, un verdadero álbum de labores y abecedarios para señora, y su director dibujante, don Manuel de Salvi ha reunido en su estilo la novedad y utilidad en todos sus trabajos.

Dicho periódico es hoy órgano de la gran «Casa Salvi», establecida en la calle del Clavel, 1, Madrid, donde encontrarán las señoras toda clase de labores dibujadas y empedadas; así como los mejores artículos para bordar.

El periódico cuesta en España, semestre 8 pesetas y año 15, suscribiéndose en su Administración, Clavel, 1, Madrid.

La Fábrica Metalúrgica Montañesa construye braseros, badilas, cajas chapadas de latón, copas, piés, calentadores, cazos, jarros y jofinias.

Para los pedidos dirigirse en esta ciudad a Martínez Rodrigo y Cabezuelo, Colosía, 4, frente a a Deseada.

Reconocen los médicos que la tisis es la consecuencia de los estragos producidos en el organismo por un parásito minúsculo que se desarrolla en los individuos fatigados y exhaustos; y también admiten que el medio más eficaz de combatir esa enfermedad consiste en alimentar al enfermo dándole fuerzas y vigor.

Es el resultado que se obtiene con el *Vino y Jarabe de Dussart*, al lactofosfato de cal, pues despiertan el apetito, fijan los alimentos en todos los órganos, restauran las fuerzas, la carne y los músculos, y tan luego comienza a engordar el paciente, la curación es segura. Recordemos que el Dr. Koch aconseja ayudar sus inyecciones con los medicamentos ya reputados en tan grave afección.

Correo local.

Viajeros.—En el tren correo de ayer llegó a esta capital nuestro estimado amigo el candidato a diputado a Cortes por esta circunscripción y director de política de la Presidencia de Consejo de ministros don Emilio de Alvar y Pedreja.

A Reinosa habían salido a recibir algunos amigos, siendo saludado en varias estaciones por otras muchas personas.

Esperábase en la de esta ciudad, los señores Gobernador civil, Alcalde, Delegado de Hacienda, Marqués de Casa Pombo, don Manuel González del Corral, don Santos Gandarillas, don Martín Vial, don Crispulo Ordóñez, don Manuel García Obregón, don Victor y don Salvador Cedrón, don Isidoro del Campo, don Federico de la Viesca, don Eulalio Ardanz y don Gonzalo de la Torre.

te, don Ladislao Bustamante; señores Bañón, Verdes, Lavín, García González y otros muchos.

MISCELANEA

Acaban de abrir en Viena una Exposición internacional de reclamos (no de perdiz), y en honor de este rey del anuncio dan allí todos los días conferencias, a las cuales asisten archiduques y princesas.

La palabra *reclamo*, para significar el anuncio redactado en forma hábil, y sobre todo inserto en el cuerpo del periódico, es de origen español, y así lo hace constar el archiduque Luis Salvador, quien dice que esta tomada de la caza al reclamo, que siempre fué muy favorita de los españoles.

La Exposición ha tomado por lema la frase de Stuart Mill, que dice «que el comerciante y el industrial que dedican mucho a la compra ó a la fabricación de un género, no deben vacilar en dedicar otro tanto a anunciarlo».

Entre los miles de reclamos y anuncios ingeniosos expuestos, los hay curiosísimos, pero nadie duda de que se levarán los primeros premios los ingleses y los norte-americanos. Peard, Hudson, Cadbury y otros anunciantes célebres, lucen allí con todo su ingenio y con todos sus millones, ganados a fuerza de anunciar, hasta la exageración.

PIÑAS

frescas y de gran tamaño a 3 pesetas una. Carne de membrillo en cajas de 2 1/2 y 5 kilos, a 40 céntimos el 1/2 kilo.

Dulces cristalizados en cajitas y al detall. Especialidad en conservas americanas de frutas, pescados y carnes en frambres.

ENRIQUE L. BARREDO,

Velasco, números 11 y 13.—Teléfono núm. 70

Audiencia

En juicio oral se vió ayer ante la Sección primera la causa instruida en el Juzgado de Reinosa contra José Claudio Offroy Duque.

El señor teniente fiscal, que en sus conclusiones provisionales pedía para el procesado por conceptuarle autor de un delito de esta la pena de dos meses y un día de arresto mayor, modificó en vista del resultado de las pruebas practicadas en el juicio aquellas conclusiones, sentando en las definitivas que no estaba probada la participación que se imputa al procesado en el hecho que se persigue y que procede por tanto decretar la absolución.

El defensor se adhirió a las conclusiones definitivas fiscales, por ser idénticas a las suyas provisionales.

ALCANCE TELEGRAFICO-POSTAL

Londres 12.—El obispo monseñor Peterborough ha sido nombrado arzobispo de York.

Nueva York 12.—El periódico «El Herald» dice que ha sido sometido a la aprobación del Senado, el proyecto presentado por el señor Sherman especificando que el gobierno de los Estados Unidos garantizará la emisión de obligaciones del canal de Nicaragua hasta la suma de cien millones de dollars.

Añade que este proyecto ha merecido ya la aprobación de la comisión senatorial de asuntos exteriores.

Habana 11.—Hoy ha salido de este puerto para Puerto Rico el vapor correo de la Compañía Trasatlántica «Ciudad de Cádiz».

Paris 12.—La prensa dedica sentidas frases a la muerte de Hausmann, recordando los servicios que prestó a París contribuyendo en gran manera a la reforma y embellecimiento de la ciudad.

Paris 12.—Los periódicos se ocupan preferentemente de la prisión de Padlewski en Olot. Ayer se puso en duda que el individuo preso fuese el verdadero Padlewski pero hoy se considera ya cierto.

Se supone que se propuso tomar alguno de los vapores trasatlánticos españoles que salen de la Península para América, pero que no logró su objeto a causa de las formalidades de pasaporte que se exige a los viajeros destinados a Ultramar.

Paris 12.—Carece en absoluto de fundamento el rumor de que se haya acordado adelantar el licenciamiento de los soldados franceses que cumplan este año.

Paris 12.—En las primeras sesiones de la Cámara de diputados las derechas se proponen provocar un amplio debate acerca de la cuestión religiosa.

En primer lugar se tratará de la vuelta de las hermanas de la Caridad a los hospitales y después de la conducta seguida por el Go-

bierno en diferentes asuntos relacionados con el clero.

Se trata de organizar un partido único y exclusivamente católico.

«La creación de un partido exclusivamente católico, dice un periódico, no debe sorprendernos porque en muchos departamentos se advierte ya hace tiempo la tendencia de los católicos de agruparse sólo bajo la bandera de la religión. En una gran parte de Francia, en presencia de la imposibilidad de establecer distinciones en los partidos monárquicos, no existen en realidad entre las urnas electorales más que dos partidos: el católico y el radical.»

Londres 12.—Según un despacho de Washington, hoy ó mañana recibirá la legación de España en aquella capital las reclamaciones del Gobierno norteamericano pidiendo una reparación por los supuestos atropellos de los misioneros protestantes americanos que residen en las Carolinas.

Berlin 12.—Según noticias de San Petersburgo, el gobierno ruso se propone extremar las medidas encaminadas á rusificar las provincias del Báltico de origen germánico.

Paris 12.—De la estadística hecha en Alemania sobre las existencias actuales de azúcar resulta este año inferiores en 60 mil toneladas á las de igual época del año anterior.

Roma 12.—El periódico «El Capitán Francesco» denuncia que el gobierno italiano terga la intención de elevar de cinco á siete francos el derecho de entrada sobre los trigos extranjeros.

El periódico «Il Popolo Romano» hace constar que la Bolsa italiana está sufriendo violentas perturbaciones que perjudican grandemente el crédito público y que el solo remedio sería el concurso moral del Estado.

Berna 12.—Los telegramas de Bellinzona afirman que el orden público no fué turbado ayer en el cantón del Tesino durante las elecciones de la Asamblea constituyente.

Añaden que los liberales se abstuvieron en las votaciones.

Bruselas 12.—Ayer se inauguró el local de la secta llamada del «Ejército de la salvación», produciéndose un escándalo mayúsculo al que puso término la policía disolviendo los grupos.

F.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS

Vapor español Ugarte, de 64 ts., capitán Zárate, de Bilbao, con 8 cajas cognac, á los señores Hijos de García Gómez; 2 bulbos tinta, á los señores Hijos de I. Soriano; 20 cajas cepillos, á los señores Celis y Cortines, y 60 fardos bacalao, á don Angel A. Crespo.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE EL ATLANTICO

EXTRANJERO.

Denuncia de tratados

Paris 13

En el próximo mes de febrero denunciará el Gobierno francés varios tratados de comercio, entre ellos el hoy vigente con España.

Convenio militar

Londres 13

Se ha recibido un despacho diciendo que Servia y Montenegro formarán en breve, bajo los auspicios del Gobierno ruso, un convenio militar, secreto, con el fin de poder contrarrestar la influencia de Austria en los Balcanes.

Floro en Buenos Aires

Londres 13

Los últimos despachos de Buenos Aires acusan una elevación de importancia en el precio del oro, con relación á las cotizaciones anteriores.

En los círculos financieros se comenta mucho esta subida.

La dificultad de las transacciones entre Europa y la República Argentina aumentan de día en día, hablándose de la necesidad de adoptar una resolución que ponga término á este constante empeora-

miento de la situación económica de aquel país.

Insurrección

Nueva York 13

La prensa de esta capital, que se ocupa con preferencia de la insurrección de los indios Sioux y algunos otros contra el Gobierno de la República norteamericana, publica hoy despachos de las poblaciones próximas á los sitios en que tienen lugar éstos sucesos, diciendo que en vez de someterse los indios, como se creía que iban á hacer sin tardar mucho, la insurrección de los que se muestran hostiles á la República se ha extendido, siendo de temer la actitud de los indios del Canadá, que no tardarán quizá en unirse á los demás insurrectos.

En los despachos se indica la necesidad de librar una gran batalla contra los indios, á fin de aniquilar á éstos de una vez y poner fin al conflicto.

INTERIOR

El señor Alonso Martínez

Madrid 13.—5 30 t.

Esta mañana, á las seis, falleció el presidente del último Congreso, señor Alonso Martínez.

Madrid 13 11 n.

En todo Madrid no se ha hablado hoy de otra cosa que del fallecimiento del señor Alonso Martínez, que ha impresionado á todos hondamente.

Los periódicos de la tarde dedican largo espacio á este suceso, que no se esperaba, pues si bien el exministro de Gracia y Justicia se hallaba enfermo, su enfermedad no era tan grave que hiciera temer por su vida.

A las diez de la noche de ayer, el señor Alonso Martínez se sintió mal, avisándose inmediatamente al médico, que se presentó en casa del enfermo á los pocos instantes.

El médico, después de examinar al señor Alonso Martínez, manifestó que éste padecía un ataque al corazón, tan intenso, que no se atrevía á decir cuánto tiempo tardaría en venir un desenlace funesto.

Cuando se tuvo noticia del grave estado en que se hallaba el enfermo, acudieron á la casa de éste, á adquirir personalmente noticias de la enfermedad, multitud de personas importantes, llenándose rápidamente las listas de visitantes con los nombres de los ministros, de muchos exministros y de otros hombres públicos, pertenecientes á todos los partidos.

Los temores del médico del señor Alonso Martínez, se vieron, por desgracia, realizados, y después de algunas horas de ser acometido por el ataque, á las seis de la mañana, el ilustre enfermo dejó de existir.

Al saber la triste noticia, la Reina expresó el dolor que le causa la desgracia, enviando un sentido pésame á la familia del finado.

A las dos de esta tarde, fué expuesto en una habitación convertida en capilla ardiente, el cadáver del señor Alonso Martínez.

Hacen guardia en la capilla los porteros del Congreso y los de la Diputación.

Los vicepresidentes del Congreso se reunieron hoy, acordando visitar al presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas del

Castillo, é interesarle la concesión al finado de los honores acostumbrados tratándose de personas de alta jerarquía.

Acto seguido, los vicepresidentes pusieron en práctica el acuerdo tomado en la reunión, pasando á visitar al señor Cánovas, con quien celebraron una conferencia, en la cual el jefe del Gobierno les manifestó que había citado á los ministros para celebrar Consejo y ocuparse en él del particular que motivó la visita.

El presidente del Consejo dijo además á los vicepresidentes del Congreso, que en la reunión de los ministros se acordaría tributar al cadáver del señor Alonso Martínez los mismos honores que se dispensó al del ilustre Ayala.

El presidente de la Academia de Jurisprudencia ha solicitado de la familia del finado que al ser conducido el cadáver al cementerio pase el carruaje fúnebre y la comitiva por delante del edificio en que la Academia se halla instalada.

Al verificarse ésto, se rezará un responso por el alma del finado frente á la Academia.

La Comisión de gobierno interior del Congreso se reunió también acordando que los honores que se tribute al cadáver del exministro sean los mismos que se tributó al de Ayala.

Se acordó no tender tropas en la carrera, para evitar á éstas las inclemencias del tiempo que actualmente reina.

También se ha reunido la Junta central del censo, reduciéndose la sesión á un sentido discurso de duelo pronunciado por el señor Sagasta, en el que el orador enalteció los méritos del finado, expresando la honda pena que á todos ha producido la desgracia, muy particularmente á los individuos de la Junta, que han perdido un digno presidente.

El discurso, que el expresidente del Consejo pronunció muy conmovido, impresionó mucho á los asistentes á la sesión, que no ocultaban su sentimiento por la muerte del señor Alonso Martínez.

Con motivo del fallecimiento de dicho señor, se ha dispuesto la suspensión del banquete que se iba á celebrar en el Palacio real en honor de la archiduquesa Isabel.

El Círculo liberal ha enlutado los balcones de la casa que ocupa, como demostración del dolor que á sus socios ha causado el fallecimiento de su ilustre correligionario.

La conducción á la última morada del cadáver del finado, se verificará el próximo jueves, con la mayor solemnidad, con toda la que he indicado arriba, al dar cuenta de los acuerdos de la Comisión de gobierno interior del Congreso y de lo manifestado por el señor Cánovas á los vicepresidentes de aquella Cámara en la última legislatura.

Asistirán al entierro los ministros, de uniforme, y la mayor parte de los personajes de la política que actualmente se hallan en Madrid.

Don José Valero

Madrid 13

Se han recibido extensos despachos telegráficos de Barcelona dando cuenta de la conducción al cementerio del cadáver del decano

de los actores españoles, don José Valero.

El sentimiento que la muerte del ilustre actor ha causado en Barcelona, ha sido grande, y así se dice en los despachos á que aludo, por las simpatías con que el finado contaba en aquella población.

Prueba de esta participación de todos los barceloneses en el dolor producido por la muerte del anciano artista, ha sido el entierro, en cuya comitiva figuraban un número muy crecido de gentes de todas las clases sociales.

Presidían el duelo el Gobernador de la provincia, el Alcalde de Barcelona y el presidente de la Diputación.

Acompañaban al coche fúnebre todos los escritores, actores y periodistas de la capital, que llevaban gasas en los sombreros.

Padlewsky?

Madrid 13

En los periódicos aparecen hoy despachos de Gerona diciendo que aún no se tiene por seguro que el individuo detenido en Olot sea el asesino del general ruso Selivershoff, Padlewsky.

Estas dudas que ahora nacen respecto á la veracidad de lo declarado por el detenido al manifestar que es, en efecto, el sujeto que viene persiguiendo activamente la policía francesa, son originadas por la observación hecha de que algunas de las señas del individuo reducido á prisión en Olot no coinciden con las suministradas por esa misma policía y la rusa al interesar de los gobiernos la busca y captura del autor del asesinato cometido en un Hotel de Paris.

En algunos despachos se manifiesta la creencia de que estas diferencias se deben á alteraciones motivadas por los sufrimientos que ha experimentado el detenido durante su fuga.

Sea ó no Padlewsky el sujeto capturado, los periódicos han hablado con esa detención un pretexto para llenar algunas columnas con detalles, «interviews», informes y suposiciones referentes á la detención.

El supuesto Padlewsky, cuya salud está muy quebrantada, ha tenido que guardar cama, por haberse agravado, debido ésto, sin duda, á la impresión que le puede haber causado el caer en poder de la justicia.

Si esta impresión es cierta, ella será una prueba más de que el detenido en Olot es, en efecto, el célebre asesino Padlewsky.

Una real orden

Madrid 13

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que los honorarios devengados por los mandamientos de embargo en las causas criminales deben ser considerados como parte de las costas del proceso, debiendo satisfacerlos el que haya de pagar éstas.

Dichos honorarios sólo podrán hacerse efectivos en los casos determinados en el art. 121 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Otras cosas

Madrid 13

En los Círculos no se ha hablado hoy de política, siendo en ellos el tema de todas las conversaciones el fallecimiento del señor Alonso Martínez, que, como ya he dicho, ha causado gran impresión en todos los ánimos.

—Se ha declarado que la lesión que recibió el señor Canalejas en su duelo con el hijo del señor Martos, ha sido originada por erisipela, dándose por inexactas las noticias referentes al encuentro.

—Le ha sido admitida la dimisión al subgobernador del Banco Hipotecario señor Villar.

M.

COTIZACIONES.

BARCELONA. 8 50 tarde.	Día 12	Día 13
4 por 100 interior	76,25	76,25
» exterior	77,675	77,725
» amortizable	88,40	88,40
Billetes hipotecarios de Cuba	102,65	102,65
Acciones de ferrocarriles del Norte	74,70	74,70
Id. del Banco Hispano Colonial	00,00	00,00
Id. del Crédito Mercantil	00,00	00,00
Id. del ferrocarril de Tarragona á Barcelona y Francia	42,30	42,50
MADRID.		
8 noche.		
4 por 100 interior	76,25	76,10
» exterior	77,60	77,40
» amortizable	88,50	00,00
Billetes hipotecarios de Cuba	102,80	102,75
Acciones del Banco de España	400,00	399,00
Acciones tabaqueras	00,00	92,50
Cambio sobre Londres	25,58p/4	25,59p/4
Idem sobre París á 8 div	2,30 3/4	2,30 3/4
BOLSIN.		
Madrid—12 noche.		
4 por 100 interior	75,90	76,10

GABINETE DE CURACIÓN del Dr. PELAEZ,

EX-INTERNO DE LA FACULTAD DE MADRID, EX-AYUDANTE DEL DR. ENCINAS, MÉDICO MILITAR. ENFERMEDADES DE CIRUGIA Y ESPECIFICAS DE LOS ORGANOS SEXUALES. BURGOS, 37, PRINCIPAL. Consulta de 2 á 4. 30=4

CEBADA SUPERIOR

Ha llegado á este puerto procedente del de Taganrog el vapor Longueil con un cargamento de cebada superior que se realizará á precios económicos. Las pedidos dirijanse á don J. M. González Trevilla, Muelle 35, escritorio.

GRAN TALLER DE COCHES

DE ANAVITARTE Y GALDONA Burgos, 41 y 43

Debido al constante favor que nos vienen dispensando nuestros favorecedores, nos hemos visto obligados por insuficiencia de local á trasladar los talleres de construcción y reparación de carruajes que teníamos instalados en la calle del General Espartero, números 8 y 10, á la de Burgos, números 41 y 43 (Tinglados). 15a13 Pidanse catálogos.

Anavitarte y Galdona.



SEGUNDO ANIVERSARIO


D.ª JACINTA GÓMEZ

VIUDA DE REGATO

Falleció el día 14 de enero de 1889

Todas las misas disponibles que se celebren en el día de hoy en la parroquia de la Anunciación (vulgo Compañía), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Santander 14 de enero de 1891.



QUINTO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA VENTURA OSLÉ LARREA

falleció el 15 de enero de 1886

R. I. P.

Su esposo, don Antonio Santos Gómez, participa á su familia y amigos que todas las misas que se celebren en la parroquia de Santa Lucía el día 15, se aplicarán por el eterno descanso de su alma, y además el cabo de año, que se celebrará en la capilla de las Hermanitas de los Pobres.

